

ФАКТОРЫ ЭНТРОПИИ КОММУНИТАРИЗМА И ЕГО АПОЛОГЕТИКА

А. Е. Шишкин

Казанский государственный институт культуры, Казань (Россия)

Введение. Разрушаются прежние формы идентичности, утрачивают своё скрепляющее значение национальные традиции и религиозные убеждения. Процесс дивергенции носит как естественный природный, так и искусственный характер. В контексте консциентальной / геополитической войны, социально-политические технологии конструируются под видом светоносных идей, но изначально создающих неравные условия: рынок-Левиафан процветает, а общины упраздняются.

Методы. Стратификационный подход позволяет проследить замену мудрецов (1 страта) ростовщиками (3 страта). Геополитический подход раскрывает колониальный характер взаимодействия с мондиалистами, где стратегическое сырьё продаётся по демпинговым ценам, а заводы переходят инвесторам, которые могут стать потенциальными противниками. Консциентальный подход помогает выявить технологию насаждения идеи европоцентризма с демонстрацией «блеска» запада и «нищеты» востока, прославлением достоинств рынка и указаний на ошибки социализма, воспевания «самости» индивидуализма и критики коллективизма. Метод реконструкции общинных (патерналистских, братских) отношений обнаруживает состояние «расхристанности» современного обывателя.

Основные идеи исследования, полученные результаты и их обсуждение. Человека интересует не природа денег, а обладание ими. Человек не дорожит именами Бога в себе: Истина, Добро, Девство, Целомудрие, Справедливость. Дихотомия коммунитаризма и консюмеризма решается в пользу последних.

Заключение. По нашим заключениям, консюмеризм нежизнеспособен. Для баланса сил в обществе, наряду с этатизмом, необходимо поддерживать коммунитаризм.

Ключевые слова: коммунитаризм, манипуляция, консюмеризм, консциентальная война, социализация, апологетика, идентичность.

Список литературы

1. Аверинцев С. С., Алексеев В. П., Ардзинба В. Г., Гуляев В. И., Дандамаев М. А. и др.; Под ред. Г. М. Бонгард-Левина. Древние цивилизации. — М.: «Мысль», 1989. — 480 с.
2. Ахмадуллин И. Р. Делегитимизация элит через призму антикоррупционного законодательства // SocioTime / Социальное время. — 2019. — № 1(17). — С. 82-90. — DOI: 10.25686/2410-0773.2019.1.82
3. Бирюков А. А. Логика изменений социальных структур в странах периферийного капитализма. — Хабаровск, 2012. 223 с.
4. Бодрийяр Ж. Система вещей. — М, 1995. 172 с.
5. Горский А. А. Русь: От славянского Расселения до Московского царства. — М.: ЯСК, 2004. С.80-87 (- 368 с).
6. Данилов В. П. К вопросу о характере и значении крестьянской поземельной общины в России // Проблемы социально-экономической истории России. — М, 1971. С.347.
7. Игнатий (Брянчанинов), еп. Соч. в 5-ти т. СПб. 1905.Т.IV. 572 с.
8. Кемеров В. Е. Концепция радикальной социальности // Вопросы философии. — 1999. № 7. С.3-13.
9. Курочкина О. П. Критика теории ценностей в современной философии. — Владивосток, 2000. 149 с.

10. Майоров Г. Г. Формирование средневековой философии: Латинская патристика. — М., 2009. 296 с.
11. Марков Б. В. Философская антропология. — СПб.: Питер, 2008.
12. Мининкова Л. В. Сюзеренитет-вассалитет в домонгольской Руси. — Ростов-н/Д: Изд-во СКНЦ ВШ, 2007. 520 с.
13. Миронов А. В. Общественный договор: трансформация эмоционального в рациональное в моральном соглашении // SocioTime / Социальное время. — 2019. — № 4(20). — С. 28-36. — DOI: 10.25686/2410-0773.2019.4.28
14. Омельчанко Е. В. Проблема эгоизма в работах З. Фрейда // Журнал практической психологии и психоанализа. 2014. № 3. URL: <http://psyjournal.ru/> (Дата обращения: 01.10.2014).
15. Осипов А. И. Путь разума в поисках истины. — М.: Изд. Сретенского монастыря, 2003. 496 с.
16. Платон. Собрание сочинений в 4 т.: Том I. Общ. редакция А. Ф. Лосева и др. — М.: Мысль, 1990. 860 с.
17. Полищук Р. Ф. Мир и Россия в мире с точки зрения физики // SocioTime / Социальное время. — 2018. — № 2(14). — С. 34-45. — DOI: 10.15350/2410-0773.2018.2.34
18. Пресняков А. Е. Княжое право в Древней Руси. Очерки по истории X-XII столетий. СПб.: Типография М. А. Александрова, 1909. С.110 (- 315 с).
19. Семинарские занятия по истории мировой духовной культуры. Часть № 3 / под ред. Радовельяма М. Р., Андреевой О. И., Петкова С. М. Ростов-на-Дону, 1996. С.152.
20. Столяров А. А. Схоластическая философия. Введение. Социокультурный контекст развития средневековой философии / История философии. Запад-Россия-Восток. // Книга первая. Философия древности и средневековья. М.: Греколатинский кабинет, 1995. С. 181-187.
21. Тимкук Джулфа Аарон Диалогический аспект Африканского коммунитаризма в философии убунту (философия гуманизма). 2017. DOI: 10.25136/2409-7144.2017.9.21348
22. Хомяков А. С. Полное собр. соч. Т.2. Изд.3. М. 1886. 450 с.
23. Шалаев В. П. Осторожно, мутация: человек и общество перед вызовами глобализации, западификации и потребления: противоречия нарастают // SocioTime / Социальное время. 2015. № 3. С. 48-57.
24. Шишкин А. Е. Народный университет социально-политических технологий «Ладомир». Самара: Мечта, 2018. 444 с.
25. Юшков С. В. Общественно-политический строй и право Киевского государства. М.: Гос. изд-во юридической литературы, 1949. С. 330 (- 544 с).
26. Arne T. J. Det stora Svitjod. Essauer om gangna tidens svensk-ruska kulturfobindelser. / T.J. Arne. Stockholm, 1917. P. 37—63.
27. Battle M. Ubuntu: I in you and you in me. Church Publishing, Inc., 2009. 180 p.
28. Crocco M. Innovation and Social Probable Knowledge // Cambridge j. of Economics. — L., 2003. Vol. 27. № 2. P.177-190.
29. Menkiti, Ifeanyi A. "Person and Community in African Traditional Thought." In African Philosophy, an Introduction, edited by Richard Wright, Lanham, Md.: University Press of America, 1984. P.171—182.
30. Sandel, M. Liberalism and the Limits of Justice. Cambridge University Press, 1998 (first edition 1982).

Авторская справка

ШИШКИН Алексей Ефимович, кандидат педагогических наук, доцент социальной философии кафедры социально-культурной деятельности и педагогики, Казанский государственный институт культуры, Казань, Россия. E-mail: ladomir12345@rambler.ru.

FACTORS OF ENTROPY OF COMMUNITARIANISM AND ITS APLOGETICS

A. E. Shishkin

Kazan State Institute of Culture, Kazan (Russia)

Introduction. The old forms of identity are being destroyed, national traditions and religious beliefs are losing their consolidating significance. The divergence process is both natural and artificial. In the context of a conscientious / geopolitical war, socio-political technologies are constructed under the guise of luminous ideas, but initially creating unequal conditions: the Leviathan market flourishes and communities are abolished.

Methods. The stratification approach allows us to trace the replacement of sages (1 stratum) by usurers (3 strata). The geopolitical approach reveals the colonial nature of interaction with the mondialists, where strategic raw materials are sold at dumping prices, and factories are transferred to investors who are potential opponents. The conscientious approach helps to reveal the technology of implanting the idea of Eurocentrism, demonstrating the "brilliance" of the West and the "poverty" of the East, glorifying the merits of the market and pointing out the mistakes of socialism, praising the "self" of individualism and criticizing collectivism. The method of reconstructing communal (paternalistic, fraternal) relations reveals the state of "rashness" of the modern man in the street.

Results. A person is not interested in the nature of money, but in the possession of it. A person does not value the names of God in himself: Truth, Goodness, Virginity, Chastity, Justice. The dichotomy of communitarianism and consumerism is decided in favor of the latter.

Conclusion. According to our conclusions, consumerism is not viable. For the balance of power in society, along with statism, it is necessary to maintain communitarianism.

Keywords: communitarianism, manipulation, consumerism, conscientious war, socialization, apologetics, identity.

References

1. Averintsev S. S., Alekseev V. P., Ardzinba V. G., Gulyaev V. I., Dandamaev M. A. and etc.; Ed. G. M. Bongard-Levin. Ancient civilizations [Drevniye tsivilizatsii]. M.: "Mysl", 1989, 480 p.
2. Akhmadullin I. R. Delegitimization of elites through the prism of anti-corruption legislation [Delegitimizatsiya elit cherez prizmu antikorrupsionnogo zakonodatel'stva] // SocioTime / Social time. - 2019. - No. 1 (17). - S. 82-90. - DOI: 10.25686 / 2410-0773.2019.1.82
3. Biryukov A. A. The logic of changes in social structures in the countries of peripheral capitalism [Logika izmeneniy sotsial'nykh struktur v stranakh periferiynogo kapitalizma]. Khabarovsk, 2012, 223 p.
4. Baudrillard J. The system of things [Sistema veshchey]. M, 1995, 172 p.
5. Gorskiy A. A. Rus: From Slavic Settlement to Muscovy [Rus': Ot slavyanskogo Rasseleniya do Moskovskogo tsarstva]. M.: YASK, 2004, 368 p.
6. Danilov V. P. On the question of the nature and significance of the peasant land community in Russia [K voprosu o kharaktere i znachenii krest'yanskoy pozemel'noy obshchiny v Rossii] // Problems of the socio-economic history of Russia. - M, 1971, p. 347.
7. Ignatius (Brianchaninov) [Ignatiy (Bryanchaninov)], bishop. Op. in 5 volumes. St. Petersburg. 1905. T. IV, 572 p.
8. Kemerov V. E. The concept of radical sociality [Kontseptsiya radikal'noy sotsial'nosti] // Problems of Philosophy. 1999. No. 7, pp. 3-13.
9. Kurochkina O. P. Criticism of the theory of values in modern philosophy [Kritika teorii tsennostey v sovremennoy filosofii]. Vladivostok, 2000, 149 p.

10. Mayorov G. G. The Formation of Medieval Philosophy: Latin Patristics [Formirovaniye srednevekovoy filosofii: Latinskaya patristika]. M., 2009, 296 p.
11. Markov B. V Philosophical anthropology [Filosofskaya antropologiya]. SPb.: Peter, 2008.
12. Mininkova L. V. Suzerainty-vassalage in pre-Mongol Rus [Syuzerenitet-vassalitet v domongol'skoy Rusi]. Rostov-n / D: Publishing house SKNTs VSh, 2007, 520 p.
13. Mironov A. V. Social contract: transformation of emotional into rational in moral agreement [Obshchestvennyy dogovor: transformatsiya emotsional'nogo v ratsional'noye v moral'nom soglashenii] // SocioTime / Social time. - 2019. - No. 4 (20). - S. 28-36. - DOI: 10.25686 / 2410-0773.2019.4.28
14. Omelchanko E. V. The problem of egoism in the works of Z. Freud [Problema egoizma v rabotakh Z. Freyda] // Journal of practical psychology and psychoanalysis. 2014. No. 3. URL: <http://psyjournal.ru/> (Date of access: 01.10.2014).
15. Osipov A. I. The Way of Reason in Search of Truth [Put' razuma v poiskakh istiny]. Moscow: Ed. Sretensky monastery, 2003. 496 p.
16. Platon. Collected works [Sobraniye sochineniy] in 4 volumes: Volume I. General. edited by A. F. Loseva et al. M.: Mysl', 1990, 860 p.
17. Polishchuk R. F. Peace and Russia in the world from the point of view of physics [Mir i Rossiya v mire s tochki zreniya fiziki] // SocioTime / Social time. - 2018. - No. 2 (14). - S. 34-45. - DOI: 10.15350 / 2410-0773.2018.2.34
18. Presnyakov A. E. Princely law in Ancient Rus. Essays on the history of the X-XII centuries [Ye. Knyazhoye pravo v Drevney Rusi. Ocherki po istorii X-XII stoletiy]. SPb.: Printing house of M. A. Alexandrov, 1909. 315 p.
19. Seminars on the history of world spiritual culture [Seminarskiye zanyatiya po istorii mirovoy dukhovnoy kul'tury]. Part number 3 / ed. Radoveljama M.R., Andreeva O.I., Petkova S.M. Rostov-on-Don, 1996, p. 152.
20. Stolyarov A. A. Scholastic philosophy. Introduction. Socio-cultural context of the development of medieval philosophy [Skholasticheskaya filosofiya. Vvedeniye. Sotsiokul'turnyy kontekst razvitiya]

srednevekovoy filosofii] / History of philosophy. West-Russia-East. // Book one. Philosophy of Antiquity and the Middle Ages. M.: Grekolatinsky office, 1995, pp. 181-187.

21. Timkuk Julfa Aharon Dialogical Aspect of African Communitarianism in Ubuntu Philosophy (Philosophy of Humanism) [Dialogicheskiy aspekt Afrikanskogo kommunitarizma v filosofii ubuntu (filosofiya gumanizma)]. 2017. DOI: 10.25136 / 2409-7144.2017.9.21348

22. Khomyakov A. S. Complete collection op. [Polnoye sobr. soch.] T.2. Ed. 3. M. 1886, 450 p.

23. Shalaev V.P. Caution, mutation: man and society facing the challenges of globalization, Westernization and consumption: the contradictions are growing [Ostorozhno, mutatsiya: chelovek i obshchestvo perez vyzovami globalizatsii, zapadofikatsii i potrebleniya: protivorechiya narastayut] // SocioTime / Social time. 2015. No. 3. P. 48-57.

24. Shishkin A. E. People's University of Social and Political Technologies "Ladomir" [Narodnyy universitet sotsial'no-politicheskikh tekhnologiy «Ladomir»]. Samara: Dream, 2018, 444 p.

25. Yushkov S. V. Social and political system and the law of the Kiev state [Obshchestvenno-politicheskiy stroy i pravo Kiyevskogo gosudarstva]. M.: State. publishing house of legal literature, 1949, 544 p.

26. Arne T. J. Det stora Svitjod. Essauer om gangna tidens svensk-ruska kulturfobindelser. / T.J. Arne. Stockholm, 1917. P. 37—63.

27. Battle M. Ubuntu: I in you and you in me. Church Publishing, Inc., 2009. 180 p.

28. Crocco M. Innovation and Social Probable Knowledge // Cambridge j. of Economics. — L., 2003. Vol. 27. № 2. P.177-190.

29. Menkiti, Ifeanyi A. "Person and Community in African Traditional Thought." In African Philosophy, an Introduction, edited by Richard Wright, Lanham, Md.: University Press of America, 1984. P.171—182.

30. Sandel, M. Liberalism and the Limits of Justice. Cambridge University Press, 1998 (first edition 1982).

Author's Bio

SHISHKIN Alexey Efimovich, Candidate of Pedagogical Sciences, Associate Professor of Social Philosophy, Department of Social and Cultural Activities and Pedagogy, Kazan State Institute of Culture, Kazan, Russia. E-mail: ladomir12345@rambler.ru.

Библиографическая ссылка

Шишкин А. Е. Факторы энтропии коммунитаризма и его апологетика // SocioTime / Социальное время. — 2021. — № 2 (26). — С. 36-45. — DOI: 10.25686/2410-0773.2021.2.36